

DIARIO EXTRA
4 de agosto 1989

Viernes 4 de agosto de 1989



EL PERIODICO DE MAS VENTA EN C.R.

ARIAS NO CREE EN SIMILITUD

NE-48-71

"El mandatario tratará de reunirse hoy con dirigentes de la guerrilla salvadoreña, para analizar la situación antes de la «cumbre», y de lo contrario, lo haría a su regreso al país."

El presidente de la República, Oscar Arias Sánchez, dijo ayer que no cree en la simetría entre la guerrilla salvadoreña y la «contra» nicaragüense, como lo ha planteado su colega salvadoreño, Alfredo Cristiani.

Arias, quien compareció ante la prensa e cara a la reunión de mandatarios, recordó que Cristiani no ha querido dialogar con la guerrilla en su país, pero tampoco ha avanzado la propuesta costarricense para que se realice el intercambio aquí.

Frente a esta situación, Arias procuró ayer, sin éxito, reunirse con alguno de los líderes de la guerrilla. Aún hoy tratará de conversar con Joaquín Villalobos, del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), y si no lo lograra, buscará el contacto después de la «cumbre».

Por otra parte, al referirse a la situación de Nicaragua, Arias dijo que la desmovilización de la «contra» es un paso muy importante dentro del marco de los acuerdos de Esquipulas II y Costa del Sol.

Considera que este proceso se debe iniciar antes de las elecciones de febrero en ese país, pero advirtió que es difícil, porque hay que crear las condiciones para el retorno a entre 14 mil y 15 mil soldados y sus familiares, que deberán reintegrarse a la vida económica de la nación del norte. Se preguntó si quienes regresan tendrán empleo nuevamente, o podrán recuperar sus parcelas.

ELECCIONES

En cuanto al proceso electoral en Nicaragua, Arias dijo que no se ha estado avanzando al ritmo adecuado. Afirró que no entiende ómo se pretende elaborar en tan poco tiempo un padrón electoral, cuando en el caso de Costa Rica esto ha requerido el esfuerzo de años décadas.

Además, recordó que Nicaragua necesita asistencia en materia técnica para desa-



Los mandatarios de la Región se volverán a reunir desde mañana. Alfredo Cristiani sustituirá a José Napoleón Duarte, quien aparece en la foto.

rrollar el proceso electoral, cosa que aún no está en marcha. Igualmente, dijo que esperaba, después de la conversación que tuvo el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, que éste se reuniera con los dirigentes de la Unión Nicaragüense Opositora (UNO) por separado, y no como parte del resto de la oposición, porque así sería muy difícil dialogar.

Finalmente, Arias dijo que Costa Rica no estaría en condiciones de recibir a contrarrevolucionarios nicaragüenses que no deseen reintegrarse a la vida civil en su país, pues ya está aportando una cuota importante de sacrificio, con la cantidad de refugiados que tienen.

Arias insistió en que en la región no puede seguir dándose una guerra eterna, pues «los centroamericanos no se merecen esto».

El mandatario sale hoy, hacia Tela, Honduras, donde tendrá lugar entre mañana y el próximo lunes la quinta «cumbre» regional, a la que asistirá por primera vez Alfredo Cristiani, en su calidad de nuevo presidente salvadoreño.

La primera cita se realizó el 25 de mayo de 1986, en Esquipulas, Guatemala, donde también se realizó la segunda cita, el 7 de agosto de 1987, firmándose en esa oportunidad el acuerdo de Esquipulas II.

La tercera cumbre tuvo como sede Costa Rica, y se realizó el 15 y 16 de enero de 1988, y la última oportunidad en que se reunieron los mandatarios, y que marcó la despedida del salvadoreño José Napoleón Duarte, fue el 13 y 14 de febrero de este año, en Costa del Sol, El Salvador.